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bundeskanzleramt.gv.at 

Sebastian Kurz 

Bundeskanzler 

Herrn  

Mag. Wolfgang Sobotka 

Präsident des Nationalrats 

Parlament 

1017 Wien 

Geschäftszahl: 2020-0.430.045  

Wien, am 7. September 2020 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

die Abgeordneten zum Nationalrat Kucher, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. Juli 2020 

unter der Nr. 2665/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Spesen 

und Repräsentationsausgaben der Bundesregierung“ gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zu Frage 1: 

• Wurden seit Ihrem Amtsantritt Umbauten (inkl. allfälliger kleinerer Montage-/De-

montagearbeiten) in ihrem Büro bzw. in den Büros Ihres Kabinetts vorgenommen? 

a. Wenn ja, welche Umbauten wurden im Detail vorgenommen? 

b. Wenn ja, welche Kosten sind jeweils für welche Umbauten angefallen? (Bitte um 

detaillierte Aufschlüsselung nach Begründung der vorgenommenen Umbauten 

und den dadurch jeweils entstandenen Kosten)? 

Zur Vervollständigung der Beleuchtung im historischen und denkmalgeschützten Kreis-

kyzimmer musste eine Spezialbeleuchtung installiert werden. Dafür sind Kosten in Höhe von 

11.491,45 Euro inkl. USt. angefallen. 
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Zu Frage 2: 

• Wurden seit Ihrem Amtsantritt Anschaffungen für neue Büromöbel durchgeführt? 

a. Wenn ja, welche Büromöbel wurden im Detail angeschafft? 

b. Wenn ja, welche Kosten sind jeweils für welche Möbelstücke angefallen? (Bitte 

um detaillierte Aufschlüsselung nach Möbelstück und den dadurch jeweils ent-

standenen Kosten)? 

In meinem Büro bzw. in den Büroräumlichkeiten meines Kabinetts wurden aufgrund des 

dringenden Bedarfs folgende Beschaffungen seit dem Amtsantritt am 7. Jänner 2020 durch-

geführt: 

In meinem Büro war der Austausch eines Couchtisches dringend erforderlich. Die anfallen-

den Kosten betrugen 494,98 Euro inkl. USt. In einzelnen Büroräumen im Kabinettsbereich 

wurden ein Schreibtisch aufgrund der starken Abnutzung bzw. zwei Schiebetürschränke 

ausgetauscht. Der Anschaffungswert für die genannten Büromöbel beträgt insgesamt 

982,41 Euro inkl. USt.  

Darüber hinaus darf ich auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 625/J vom 

22. Jänner 2020 verweisen. 

Zu Frage 3: 

• Welche technischen Ausstattungen (EDV, Mobiltelefone, Laptops, Tablets, Kameras 

etc.) wurden seit Ihrem Amtsantritt für Sie und Ihre MitarbeiterInnen im Minister-

büro angeschafft? 

a. Welche Kosten sind jeweils für welche Ausstattungen technischer Natur angefal-

len? (Bitte um detaillierte Aufschlüsselung jeweils nach Gerät oder Software und 

den dadurch jeweils entstandenen Kosten)? 

Datum Bezeichnung Wert in Euro 

08.01.2020 MS SURFACE Pro 12,3",DockSt,Pen,Maus,Cover 1.828,02 

08.01.2020 MS SURFACE Pro 12,3",DockSt,Pen,Maus,Cover 1.828,02 

14.01.2020 APPLE iPhone 11 Pro,256GB,Case,Folie,grey 1.127,00 

09.03.2020 APPLE MacBook Pro 16 Touch Bar 1TB 3.754,60 

16.03.2020 Videokonferenz-App Standard pro Annual 167,88 

15.04.2020 gpg 40 e/Mail VerschlüssSW 94,78 
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Über die in der Tabelle dargestellten, im Rahmen eines Regierungswechsels üblichen, An-

schaffungen hinaus, wurden seit meinem Amtsantritt zwei Cisco Webex Room Kit Pro Vide-

okonferenzanlagen > VerAR Bal zu je € 18.095,94 geliefert, welche von mir und meinen Re-

gierungskolleginnen und -kollegen insbesondere im Rahmen der Bekämpfung der Corona-

Krise zur Kommunikation auf nationaler und internationaler Ebene intensiv genützt wurden 

und werden. 

Zu den Fragen 4 bis 7: 

• Wie viele Dienstwägen wurden seit Ihrem Amtsantritt durch Ihr Ressort angeschafft? 

(Bitte um Aufschlüsselung jeweils nach Dienstwagen und Nutzungsbefugten) 

• Auf welchen Verträgen beruht die Nutzung Ihrer Kraftfahrzeuge? 

• Wurde von Ihnen oder Ihrem Ressort die günstigste mögliche Variante bei der Aus-

wahl Ihres Dienstwagen gewählt? 

• Um welche Automarken handelt es sich dabei jeweils und wie hoch sind die seit Ihrem 

Amtsantritt entstandenen Kosten pro Monat und Auto? (Bitte um detaillierte Auf-

schlüsselung jeweils nach einzelnem Kraftfahrzeug, Monat und dafür entstandenen 

Kosten) 

Seit meinem Amtsantritt wurde ein BMW 730Ld xDrive zu meiner ausschließlichen Nut-

zungsberechtigung über die BBG auf der Grundlage eines Rahmenvertrages für Regierungs-

fahrzeuge angeschafft. Die Leasingkosten für ein Jahr – längstens jedoch bis zu einer Lauf-

leistung von 60.000 km – betragen 3.614,11 Euro. Seit Anschaffung des Fahrzeuges bis zum 

Stichtag der Anfrage sind Kosten in der Höhe von 4.084,71 Euro abgerechnet worden. 

Zu Frage 8: 

• Sind in Ihrem Ressort Fotografinnen als Dienstnehmerln beschäftigt? 

a. Wenn ja, wie ist bzw. sind diese/r besoldungsrechtlich eingestuft? 

Ja, diese sind in den Entlohnungsgruppen 2, 3 sowie 4 eingestuft.   
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Zu Frage 9: 

• Wurden seitens Ihres Ressorts seit Ihrem Dienstantritt externe Fotografinnen für ein-

zelne Termine engagiert? 

a. Wenn ja, auf welcher rechtlichen Basis wurde diese engagiert? 

b. Wenn ja, bitte um detaillierte Darstellung aller Termine, zu denen ein Fotograf 

bzw. eine Fotografin engagiert wurde und die dadurch jeweils entstandenen Kos-

ten. 

c. Wenn ja, wie viele Fotos, die seitens des Ressorts in jedweder denkbaren Art und 

Weise verwendet wurden (wenn auch nur zu Archivzwecken), entstanden aus 

den jeweiligen Engagements? 

d. Wenn ja, wurden Fotos, die aus diesen Engagements entstanden sind, an Dritte 

(mit oder ohne Verwendungsrechten) weitergegeben? (Bitte jeweils um Darstel-

lung aller Empfängerinnen der im Auftrag Ihres Ressorts entstandenen Fotos so-

wie damit jeweils im Zusammenhang stehender etwaiger Rechnungen) 

Nein. 

Zu den Fragen 10 bis 12: 

• Wurden Fotos, die seitens Ihres Ressorts – etwa bei Terminen – angefertigt wurden 

Medien zur Verwendung weitergegeben? (Bitte um bildliche Darstellung / Beschrei-

bung aller Fotos im Einzelnen und an welche Medien dieses jeweils ergangen ist und 

um Auskunft darüber, ob es in weiterer Folge auch verwendet wurde sowie Anfüh-

rung der jeweiligen Ausgabe, in der die Veröffentlichung stattgefunden hat.) 

• Wurden Fotos, die seitens Ihres Ressorts – etwa bei Terminen – angefertigt wurden 

zur Verwendung an eine politische Partei weitergegeben? (Bitte um konkrete Dar-

stellung der jeweiligen Bilder, Auskunft an welche Partei(-Organisationen) dieses je-

weils ergangen ist und Auskunft darüber, wie diese in weiterer Folge auch verwendet 

wurden sowie Nennung des jeweiligen Mediums, in dem die Veröffentlichung statt-

fand) 

a. Wurden dafür Rechnungen gestellt? (Bitte um detaillierte Vorlage aller Rechnun-

gen je Foto) 

• Wie verhält es sich mit den Bildrechten an den Fotos, die seitens Ihres Ressorts an-

gefertigt wurden? 

Das Fotoservice des Bundeskanzleramtes enthält Fotos, an denen die Rechte dem Bund zu-

stehen. Ausgenommen hiervon sind Fotos, bei denen ein Hinweis angebracht ist, dass die 

Rechte bei Dritten liegen. 
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Die Fotos, an denen die Rechte dem Bund zustehen, stehen unter den Nutzungsbedingun-

gen (vgl. http://fotoservice.bundeskanzleramt.at/nutzungsbedingungen.html) kostenfrei 

zum Download zur Verfügung. Eine Registrierung des Nutzers ist nicht erforderlich. Mit dem 

Download akzeptiert der Nutzer die Nutzungsbedingungen dieser Fotos. Das gesamte im 

Fotoservice enthaltene Bildmaterial ist nach dem Urheberrechtsgesetz geschützt. 

Zu den Fragen 13 und 16: 

• Welche Repräsentationsaufwendungen (Datum, Beschreibung und Anlass, Voran-

schlag, tatsächliche Abrechnung) sind für Sie und Ihre Mitarbeiterinnen des Minis-

terbüros seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der gegenständlichen An-

frage entstanden? 

• In welcher Höhe wurden – seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der ge-

genständlichen Anfrage – Bewirtungskosten für Gäste durch das Ministerium getra-

gen? (Bitte um eine detaillierte Aufschlüsselung für welche Anlässe – wie z.B.: Pres-

sekonferenzen, Besprechungen, Regierungsklausur etc. externe Auftragnehmerln 

und entstandene Kosten) 

Ich verweise auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfragen Nr. 1204/J vom 5. März 

2020 sowie Nr. 2483/J vom 23. Juni 2020. Darüber hinaus dürfen folgende Angaben ge-

macht werden: 

Datum Anlass Gesamtkosten in Euro 

12.01.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Antrittsbesuch bei der Europäischen Union,  

Abendessen mit der Delegation 

BRÜSSEL 

809,45 

15.01.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Wirtschaftsempfang 

BKA 

764,40 

16.01.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Treffen der Visegrad Regierungschefs, Gastgeschenk 

PRAG 

56,80 

16.01.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz  

Abendessen für Journalistinnen und Journalisten 

BKA 

1.275,24 

17.01.2020 Besuch bei Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Charles Michel (Präsident des Europäischen Rates) 

BKA 

6.160,59 
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22.01.2020 TV Interview 99,44 

27.01.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Botschafterempfang (gemeinsam mit BM Mag. Alexander 

Schallenberg, LL.M.) 

BKA 

10.216,04 

28.01.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Mittagessen mit Arnold Schwarzenegger + Gattin 

BKA 

875,46 

30.01.2020 Besuch bei Bundeskanzler Sebastian Kurz 

I.E. Simonetta Sommaruga (Bundespräsidentin der Schweize-

rischen Eidgenossenschaft) 

BKA 

639,60 

12.02.2020 Besuch bei Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Margaritis Schinas (Vizepräsident der Europäischen Kommis-

sion) 

BKA 

260,60 

12.02.2020 TV Interview mit Servus TV 355,95 

13.02.2020 Besuch bei Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Marija Gabriel (EU-Kommissarin für Jugend und Innovation 

BKA 

288,40 

20.02.2020 Internationale Gäste anlässlich des Wiener Opernballs 

Einladung an Kommissar Didier Reynders und Begleitung 

(Aufgrund des Gipfels des Europäischen Rats vertreten durch 

FBM Schramböck) 

630,00 

21.02.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

48. Präsidentenkonferenz der Europäischen Anwaltsorganisa-

tionen 2020 

BKA 

435,60 

24.02.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Empfang im Vorfeld der Rudolfina Redoute 

BKA 

365,20 

09.03.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Empfang Special Olympics Österreich 

BKA 

9.496,77 

10.03.2020 Besuch bei Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Kyriakos Mitsotakis (Ministerpräsident der Hellenischen Re-

publik) 

BKA 

10.121,32 

10.03.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz 1.287,03 
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Zivildienst-Gipfel 

BKA 

13.-

15.05.2020 

Inlandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Termine in den Bundesländern 

Vorarlberg, Tirol, Oberösterreich 

605,00 

30.05.2020  Radiointerview „Frühstück bei mir“ 79,59 

05.06.2020 Mittagessen mit BK a.D. Dr. Wolfgang Schüssel 101,30 

22.06.2020 Veranstaltung von Bundeskanzler Sebastian Kurz (vertreten 

durch FBM Edtstadler) 

Baubeginn der Shoah Namensmauer Gedenkstätte 

Ostarrichipark 

6.376,20 

25.06.2020 Antrittsbesuch von Präs. Knill (IV) 30,00 

30.06.2020 Mittagessen mit Journalisten 74,71 

 

Zu Frage 14: 

• In welcher Höhe sind – seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der ge-

genständlichen Anfrage – Reisespesen für Sie und Ihre Mitarbeiterinnen des Minis-

terbüros angefallen (national und international, jeweils geordnet nach Datum, An-

lass, Voranschlag und tatsächlicher Abrechnung)? 

Im Bundeskanzleramt fallen im Sinne der Fragestellung keine Reisespesen, sondern lediglich 

Reisekosten (Flug- und Fahrtkosten) an. Diese habe ich bereits in der Beantwortung der 

parlamentarischen Anfrage Nr.1838/J vom 30. April 2020 beantwortet und ergänze wie 

folgt:  

Datum Anlass Kosten in Euro 

12.01.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Antrittsbesuch bei der Europäischen Union,  

BRÜSSEL 

2.923,08 

16.01.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Treffen der Visegrad Regierungschefs 

PRAG 

3.961,54 

23.- 

24.01.2020 

Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

World Economic Forum 

DAVOS 

2.452,34 
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03.- 

04.02.2020 

Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Antrittsbesuch 

BERLIN 

2.046,68 

05.02.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Bilaterale Treffen 

BRÜSSEL 

2.198,72 

14.- 

15.02.2020 

Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Sicherheitskonferenz 

MÜNCHEN 

3.806,83 

18.02.2020 Inlandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Bilaterale Treffen 

INNSBRUCK 

906,96 

20.- 

22.02.2020 

Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

EU-Sondergipfel 

BRÜSSEL 

2,686,85 

25.02.2020 Auslandsreise von Bundeskanzler Sebastian Kurz 

Bilaterale Termine 

LONDON 

2.157,83 

 

Zu Frage 15: 

• In welcher Höhe sind – seit Ihrer Angelobung bis zum Tag des Einlangens der gegen-

ständlichen Anfrage – Aufwendungen für Speisen und Getränke für Sie sowie Mitar-

beiterinnen des Ministerbüros entstanden? 

Seit meiner Angelobung bis zum Tag des Einlangens der gegenständlichen Anfrage sind Auf-

wendungen für Speisen und Getränke in Höhe von 1.168,82 Euro entstanden. 

Zu Frage 17: 

• Wie hoch waren die kumulierten Gesamtausgaben für Werbung, Öffentlichkeitsar-

beit, Informationskampagnen und Veranstaltungen Ihres Ressorts seit Ihrer Angelo-

bung bis zum Tag des Einlangens der gegenständlichen Anfrage? 

a. Wie hoch waren die Kosten jeweils für Werbung, für Öffentlichkeitsarbeit, Infor-

mationskampagnen und für Veranstaltungen Ihres Ressorts? 

Die Gesamtausgaben für Öffentlichkeitsarbeit, Informationskampagnen und Veranstaltun-

gen im Zeitraum 7. Jänner 2020 bis 7. Juli 2020 betragen insgesamt 12.253.297,72 Euro da-

von 11.698.022,54 Euro aus dem COVID-19 Fonds. 
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Veranstaltungen    197.531,61 Euro 

Öffentlichkeitsarbeit    12.055.766,11 Euro 

darin enthalten sind alle Infokampagnen 11.907.994,08 Euro 

und davon aus dem COVID-19 Fonds 11.698.022,54 Euro 

Zu Frage 18: 

• Welche Agenturen wurden seitens Ihres Ressorts seit Ihrem Amtsantritt mit Aufträ-

gen im Zusammenhang mit Öffentlichkeitsarbeit betraut? 

a. Welche Kosten waren damit jeweils verbunden (bitte um detaillierte Aufschlüs-

selung jeweils nach Agentur, „Projekt“ und Kosten sowie Auskunft darüber, ob 

diese Kosten bereits in den „Gesamtausgaben für Werbung, Öffentlichkeitsar-

beit, Informationskampagnen und Veranstaltungen“ berücksichtigt sind)? 

Agentur Projekt Kosten in Euro 
in Frage 17 berück-

sichtigt 

Wavemaker Schau auf mich, schau 

auf dich 

363.847,57 Ja 

Zu Frage 19: 

• Welche Printprodukte (Broschüren, Magazine, Schautafeln, Poster etc.) wurden sei-

tens Ihres Ressorts seit Ihrem Amtsantritt veröffentlicht (bitte Einzelaufschlüsselung 

nach Projekt, Zweck der Publikation, Gesamtauflage, Distributionskanal und damit 

verbundenen Kosten sowie Auskunft darüber, ob diese Kosten bereits in den „Ge-

samtausgaben für Werbung, Öffentlichkeitsarbeit, Informationskampagnen und 

Veranstaltungen“ berücksichtigt sind)? 

Es wurden 500 Stück des Regierungsprogramms gedruckt, die Gesamtkosten betrugen 

5.736,00 Euro. 

Zu Frage 20: 

• In welcher Höhe entstanden Kosten für Drucksorten, Fotos, Autogrammkarten, etc. 

des Ressortministers seit der Angelobung bis jetzt? 

Es entstehen Kosten für jene Druck- und Kopieraufträge, die über das Digital Print Center 

des Bundesministeriums für Inneres beispielsweise für Visitenkarten, Tischkarten, Modera-

tionskarten, beauftragt werden. Hierzu erfolgt halbjährlich eine Kostenrefundierung an das 

Bundesministerium für Inneres, die jedoch noch nicht vorliegt.  
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Für das Bedrucken von Briefpapier und Kuverts für meinen Gebrauch wurde die Druckerei 

des Bundesministeriums für Finanzen beauftragt. Dafür sind Kosten in Höhe von insgesamt 

67,20 Euro angefallen. 

Zu Frage 21: 

• Wurden Dienste von Visagistinnen, Make Up Artists, Friseuren, Stil- Farb-, Mode-, 

Typberaterinnen seit Ihrer Angelobung bis jetzt in Anspruch genommen? 

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung für die Anlässe wo diese Dienste 

in Anspruch genommen worden sind, welche Dienste konkret in Anspruch ge-

nommen worden sind, wen Sie engagiert haben und welche Kosten dabei ent-

standen sind (Bitte um Darstellung aller Rechnungen)? 

Ich verweise auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 2088/J vom 26. Mai 

2020. 

Zu Frage 22: 

• Wie hoch sind die Taxirechnungen und Mietautokosten für Sie und Ihre Mitarbeite-

rinnen des Ministerbüros seit der Angelobung bis jetzt ausgefallen (Bitte um detail-

lierte Aufschlüsselung genaues Datum, Anlass, Abrechnung)? 

Festzuhalten ist, dass Taxis im Bundeskanzleramt nur in dringenden Fällen und nur dann in 

Anspruch genommen werden, wenn das dienstlich erforderlich ist und keine anderen adä-

quaten Möglichkeiten zur Verfügung stehen. Die Bediensteten im Bundeskanzleramt wer-

den über die entsprechenden Regelungen zur Benutzung von Taxis im Intranet informiert. 

Für den Zeitraum bis Ende März 2020 darf ich auf die Beantwortung der parlamentarischen 

Anfrage Nr. 1838/J vom 30. April 2020 verweisen.  

Seither belaufen sich die Gesamtausgaben für dienstliche Taxifahrten von Mitarbeiterinnen 

und Mitarbeiter meines Kabinetts bis zum Anfragestichtag auf 325,67 Euro, eigene Kosten 

sind keine entstanden. Ich bitte um Verständnis, dass für Taxifahrten keine gesonderten 

Statistiken geführt werden, die eine Auswertung der über die Kosten hinausgehenden an-

gefragten Daten ermöglichen würden. 

Seit der Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 1838/J vom 30. April 2020 sind 

keine weiteren Kosten für Mietautos angefallen. 
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Zu Frage 23: 

• Haben Sie im Zuge Ihres Amtes je einen Coach in Anspruch genommen? 

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufstellung der Termine, Name des Coaches und 

der Abrechnung. 

Nein. 

Zu Frage 24: 

• Verfügen Sie oder einer Ihrer Mitarbeiterinnen im Ministerbüro eine Kreditkarte des 

Ministeriums? 

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung, wer hat eine Kreditkarte, wie 

hoch sind die Abrechnungen seit der Angelobung bis jetzt und für welche Zwecke 

wurde die Kreditkarte eingesetzt. Was wurde genau mit der Kreditkarte bezahlt 

und wofür? 

Grundsätzlich ist darauf hinzuweisen, dass die Zurverfügungstellung dienstlicher Kreditkar-

ten an einen dienstlichen Bedarf und entsprechende Zahlungsverpflichtungen für das Res-

sort geknüpft ist. Gemäß den Bestimmungen des § 111 BHG 2013 ist der Zahlungsverkehr 

des Bundes grundsätzlich bargeldlos abzuwickeln und der Barzahlungsverkehr ist auf das 

unumgängliche Ausmaß einzuschränken. Diese Norm bedingt im Zahlungsvollzug unter an-

derem auch die Verwendung von Kreditkarten. Gemäß der „Richtlinie für den Einsatz von 

Bundeskreditkarten in Bundesdienststellen“ des Bundesministeriums für Finanzen ist die 

Verwendung der Bundeskreditkarte zweckmäßig, wenn damit eine Barzahlung vermieden 

werden kann. 

In meinem Kabinett verfügt neben mir noch eine weitere Person über eine dienstliche Kre-

ditkarte, wobei darauf hinzuweisen ist, dass in allen angeführten Fällen ein dienstlicher Be-

darf für eine Kreditkarte besteht und entsprechende Zahlungsverpflichtungen für das Ress-

ort gegeben sind. Im angefragten Zeitraum wurden über die genannten Kreditkarten keine 

Kosten abgerechnet. 

Zu Frage 25: 

• Wurden durch Ihr Ressort Werbeartikel bzw. Sachspenden angeschafft (wie Pokale, 

Werbeartikel etc.) die von Ihnen oder Ihren Mitarbeiterinnen des Ministerbüros 

durch das Ministerium ausgegeben wurden? 

a. Wenn ja, bitte um detaillierte Aufschlüsselung der Kosten, für welchen konkreten 

Anlass die Sachspende ausgegeben wurde und wer hat diese erhalten. 
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b. Wie hoch ist der aktuelle Lagerstand derartiger Sachpreise? (Bitte um detaillierte 

Darstellung nach konkreten Produkten sowie Wertangaben) 

Nein. 

Zu Frage 26: 

• Laut internen Dokumenten gibt es im BKA seltsame Budgeterhöhungen im Ausmaß 

von insgesamt 39 Mio. € unter dem Titel „IT und Projekte, Personal“ bzw. „IT du Pro-

jekte, Personal: Weitere Erhöhung“ – sind ihnen diese Mittel bekannt? 

a. Wofür sollen diese Mittel eingesetzt werden? 

Das BFG 2020 wurde bereits im parlamentarischen Prozess behandelt und am 29. Mai 2020 

vom Nationalrat beschlossen. Details dazu sind auf der Website des Parlaments öffentlich 

einsichtig und unter folgender URL https://www.parla-

ment.gv.at/PAKT/VHG/XXVII/BNR/BNR_00054/index.shtml abrufbar. 

 

 

 

Sebastian Kurz
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